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新华社地拉那电（记者章亚东）阿尔巴尼亚国
家奥委会主席菲德尔·于利 17日表示，坚信中国
将会举办一届有史以来最好的冬奥会，北京冬奥
会一定会非常成功。

于利在接受新华社记者采访时说，他坚信北
京冬奥会一定会非常成功，不仅从组织方面，而且
从所有运动员的竞赛方面，他们已经训练了四年，
能够在冬奥会达到顶峰。

他说，虽然阿尔巴尼亚代表队人数很少，但他
们是代表国家参加这一大型体育盛会。

他说，阿尔巴尼亚没有合适的滑雪场来举办
这样的大型活动。不过，一个月前阿尔巴尼亚滑雪
协会与意大利滑雪协会合作，在意大利阿尔卑斯
山成功举办了阿尔巴尼亚滑雪锦标赛。

据于利介绍，阿尔巴尼亚原本可能有一男一
女两名运动员参加北京冬奥会，但女运动员受伤
了，他们将只有一名运动员参赛，是18岁的丹尼·
杰帕，他目前正在意大利训练。于利认为，杰帕在
北京冬奥会上会有很好的表现，他的目标是打破
阿尔巴尼亚纪录，并为四年后的下一届冬奥会做
准备。

在北京延庆小海陀
山，一条国际标准的雪车
雪橇赛道蜿蜒而下，仿佛
一条游龙盘桓在山岭之
间。那就是国家雪车雪橇
中心，又被称为“雪游龙”。

今年 2 月 13 日至 20
日，北京冬奥会雪车项目
比赛将在“雪游龙”举行。
作为冬奥会赛场上赛时平
均时速最高的比赛，雪车
项目将产生男子双人雪车
和四人雪车、女子双人雪
车和单人雪车一共四枚金
牌。其中女子单人雪车是
本届冬奥会的新增设项
目。

雪车项目起源于瑞
士，19世纪末，瑞士人在雪

橇上装了一个转向装置，
创制了雪车。1897年，全球
首家雪车俱乐部在瑞士圣
莫里茨创建。最初比赛，雪
车的橇是木制的，不过木
橇很快被钢橇所取代。1923
年，国际雪车和钢架雪车
联合会成立。第二年举行
的首届冬奥会上，雪车被
列为正式比赛项目。

雪车运动最早主要由
富人和冒险家群体参与，
周末时，他们会在高山度
假胜地开展雪车比赛或者
聚会消遣。不过到 20世纪
50 年代，雪车运动逐渐吸
引了更多人参与。随着起
跑的重要性被认识到，田
径、体操等项目的运动员
因为能在比赛开始阶段发
出有力的推力，开始被大
量吸纳入雪车项目中。

1952 年，为了保证比
赛在相对公平的环境下进
行，国际雪车和钢架雪车
联合会开始对参赛雪车重
量和雪车以及参赛选手的
总重量做出规定。如今，要
求男子双人雪车车身重量
不得低于 170公斤，四人雪
车不得低于 210公斤；女子
双人雪车不得低于 165公
斤，单人雪车不得低于 162
公斤。在总重量方面（包括
选手体重），男子双人雪车
最大不得超过 390公斤，四
人雪车最大不得超过 630
公斤；女子双人雪车不得
超过 325公斤，单人雪车不
得超过 245公斤。如果总重
量未达上限，选手可以在
保证安全的前提下为车体
配重。

20世纪 90年代初，在
欧洲和北美的雪车比赛
中，开始出现女子选手的
身影。在美国盐湖城举行
的 2002年冬奥会上，女子
双人雪车成为正式比赛项
目。

雪车比赛出发前，雪
车的橇刃要进入槽沟，确
保车体不会侧向打滑。出
发信号发出 6秒之内，运动
员可以手推雪车奔跑启动
获得初始速度，推行距离

约为 50米。之后，运动员需
要逐一跳入车体中，四人
雪车按照舵手、两位中间
队员和刹车手的顺序，双
人车按照舵手、刹车手顺
序依次跳入车体当中，并
快速收起把手，呈坐姿滑
行。滑行过程中，舵手需要
控制车辆，选择最优路线。
等雪车通过终点之后，刹
车手要进行刹车。

一般而言，出发环节
非常重要，出发时哪怕只
有 0.1秒的优势，在冲刺阶
段这个优势可能会进一步
扩大到0.3秒。当然，舵手是
雪车团队的核心，他要保
证雪车平稳、快速地通过
赛道上的至少 15个弯道。
比赛时，冠军和亚军的差
距往往只有百分之几秒。

德国、瑞士、意大利、
美国和加拿大，是雪车项
目的世界强国。奥运冠军、
德国选手弗里德里希，奥
运冠军、加拿大人贾斯汀，
美国女子雪车老将泰勒和
她的队友汉弗莱斯，以及
加拿大选手德布鲁因等
人，都将是北京冬奥会雪
车项目金牌的有力争夺
者。

面对即将到来的北京
冬奥会，弗里德里希曾在
接受德国媒体采访时表
示，最放松、最能快速适应
环境且不被场外因素干扰
的运动员将能赢得奥运冠
军。谈到曾在延庆参加过
的冬奥会测试活动，他说

“雪游龙”的条件和环境非
常出色，比他此前预想的
要好得多。

我国于 2016年才成立
雪车国家队，在该项目上
与世界先进水平目前还存
在一些差距，夺金或站上
领奖台的可能性都不大。
但融合我国火箭建造技术
的国产雪车能否登上冬奥
会舞台？中国选手应清、怀
明明等人能否利用主场之
利超水平发挥刷新成绩？
这些将是北京冬奥会雪车
项目的重要看点。

（新华社北京电）

还有不到 20天，北京冬
奥会就将正式开幕，记者近
期在欧洲多地采访冬季项目
赛事中发现，绝大多数外国
运动员对北京冬奥会的疫情
防控政策都表示理解与支
持，在他们看来，安全地举办
一届冬奥会比什么都重要。

法国冰舞世界冠军组合
西泽龙和帕帕达吉斯表示，
作为运动员，他们只需要遵
守防疫政策，然后把注意力
放到训练和比赛中。

“当然，这肯定会是一届
非常‘特殊’的冬奥会，因为
在疫情的背景下。我们要在
一个封闭的‘泡泡’里进行训
练、比赛，我们不能像以往的
冬奥会那样到处自由地逛。
但这并不是太大的问题，最

近一两年，我们参加的很多
比赛都有严格的防疫政策，
我们也知道，安全的比赛是
最重要的。”帕帕达吉斯说。

两人对于北京都有着非
常美好的回忆，2017年花滑
大奖赛中国站，他们曾在首
都 体 育 馆 创 纪 录 地 拿 到
200.43分，成为史上跨过总分
200分门槛的冰舞组合。

同样把北京看作福地的
还有奥地利单板滑雪奥运冠
军安娜·加塞尔：“每次去北
京我好像都有不错的表现，
我参加了两次‘沸雪’比赛，
拿到一次第一、一次第二。我
希望这些美好的回忆能在今
年继续。”

“相比于北京的防疫政
策，我更担心在冬奥会开始

前，我能不能保证自己不被
感染。”加塞尔说，“但是只要
到了冬奥会，我相信那就是
到了最安全的地方。”

瑞士单板滑雪运动员
杨·舍雷尔最近也过得非常
小心，用他的话说，自己时刻
注意要躲开人群密集的地
方。“我知道现在一旦感染，
冬奥会肯定没戏了。”曾两次
参加冬奥会的舍雷尔说。

“我觉得冬奥会防疫政
策严格一些是好事情。全世
界现在都处在特殊的状态
下，我们需要接受这一切。我
去过云顶滑雪场两次（舍雷
尔参加的U型场地技巧项目
将在张家口赛区的云顶滑雪
场举行），那里的条件非常
好。虽然气温有些低，但我记

得 U 型池的场地条件非常
棒，酒店和饮食也很不错。所
以我现在非常期待这届冬奥
会。”舍雷尔说。

自由式滑雪坡面障碍技
巧项目也将在云顶滑雪场举
行。挪威选手鲁德将是冠军
的有力争夺者，他在接受采
访时，对冬奥会的防疫政策
同样表达了积极的态度：“我
们已经非常习惯严格的防控
政策，对运动员来说，这不是
什么问题。”

这位21岁的年轻小伙还
将在冬奥会上参加大跳台比
赛，该项目比赛场地位于北
京西郊的首钢工业园内。值
得一提的是，首钢大跳台场
地的首次“亮相”是在2019年
的“沸雪”北京国际雪联大跳

台世界杯上，那一站比赛的
冠军就是鲁德。

近来，不断有外媒炒作
北京冬奥会的疫情防控政
策，用一些阴阳怪气的论调
批评这些政策过于严苛。但
终究，冬奥会的舞台属于运
动员，运动员的想法才是最
重要的。美国单板滑雪传奇
名将肖恩·怀特说出了所有
参赛运动员的心声。

“这么长时间以来，整个
世界都处在疫情的阴霾下，
幸好我们还有冬奥会，这是
一件了不起的事情，”怀特在
接受新华社记者采访时说，

“所以，我要感谢中国，感谢
奥林匹克大家庭，在如此艰
难的时刻还能举办冬奥会。”

（新华社巴黎电）
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欧美运动员支持北京冬奥会防疫 安全才是第一位
新华社记者 肖亚卓 聂晓阳
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阿尔巴尼亚奥委会主席：

坚信北京冬奥会
一定会非常成功


